

校長だより



願い、実現

令和7年10月7日

No.6

附属特別支援学校

小松 賢吾

【学校教育目標】

「自らの力をじゅうぶん発揮し、主体的に取り組む生活を今と将来にわたって実現する児童生徒の育成」

【みんなの合言葉】「『自分から 自分で せいっぱい』 願い実現 楽しい附特」



秋の気配

あれだけ暑かった今年の夏でしたが、朝夕の冷え込みに秋の気配を感じる頃となりました。気がつけば10月。2025年も後半に入りました。校庭の栗が落ち始め、玄関前のキンモクセイが香りだし、敷地内に数本あるザクロの実も赤く色づき、彼岸花もきれいに咲いています。



ここへきて一層と秋の訪れを感じるようになってきました。食欲の秋、読書の秋、どんな秋にしていきたいと思います。

二学期、各部の行事から

行事がたくさんある二学期ですが、各部の宿泊学習、修学旅行が無事終わりました。

小学部はな・そら組 校内合宿

はな・そら組は、おひさまハウスにて校内合宿を行い、お菓子作り、サンマリンながのでの水遊び、キャンドルファイヤー、秋祭りなどの活動を仲間と一緒に楽しみました。入浴や就寝の準備、朝食作り、清掃なども行い、さまざまな経験ができた2日間になりました。



小学部にじ組 諏訪方面修学旅行

にじ組は、白樺湖池の平ファミリーランド、鷹山ファミリー牧場を中心とした修学旅行に行ってきました。ファミリーランドの遊園地では、ジェットコースターやバギーなど、思い思いのアトラクションを楽しみ、牧場では乳しぼり体験、バター作りなどを行うことができました。仲間とたくさんの経験をし、思い出に残る楽しい旅行となりました。



中学部C組 東京、横浜方面修学旅行

今まで自分たちが中学部で活動してきたことや楽しんできたこと、みんながやりたいことの詰まった充実のプランを思う存分やり尽くして行うことができました。今取り組んでいる「お米作り」をヤンマーお米ギャラリーで学習し、昨年度の2月生単、「いらっしゃい、サザエさんちへようこそ」で作った衣装を身につけて長谷川町子美術館でサザエさんダンスを踊り、校外学習の度に食べた大好きなラーメンを、ラーメン博物館でプロの方に教わって手作りして食べ、キッザニア東京でやりたい職業を体験し、コスモワールドの大観覧車で夜景を眺めながら「よこはま たそがれ」を熱唱し…最高の修学旅行を楽しんできました。



高等部C組 北海道修学旅行

これまで学級活動でベーグル作りや小麦粉作りや英語活動に積極的に取り組んできました。今までの活動をさらに深めるために北海道修学旅行に行ってきました。パン工房でパン作りを体験し、ニセコ町では国際交流員として外国から来ている方から英語で母国の紹介をしていただいたり、本校の生徒たちが、英語で自己紹介や学校紹介をしたりしてきました。

北海道はとても遠かったのですが、さまざまな乗り物に乗ったり、気候の違いや土地の使われ方の違いなど、実際に現地に行かなくては味わえないことを体験したりすることができました。他にも、お寿司や夕張メロン、ジンギスカンなど北海道ならではのものもしっかりいただきました。

保護者の皆様には、荷物の用意から当日の緊急時への備えなど、さまざまなお気遣いや準備にご協力をいただき、ありがとうございました。本校では、子どもたちの興味関心や、今までの学習とのつながりを加味して目的地や活動を選定しておりますが、交通費や宿泊代などが年々高騰してきており、来年度以降の宿泊学習や修学旅行の実施については、その在り方から再検討しております。ご家庭への負担が大きくなるように、且つ、子どもたちにとって充実したものとなるよう考えていきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。



お知らせとお願い

○健康面について

・近隣の学校では、インフルエンザや新型コロナウイルス感染症など、感染症の罹患者が出てきています。本年度は、例年になく早いインフルエンザの集団感染も出てきております。風邪症状がある場合には、発熱がないか確認していただき、高熱が出ている場合には受診していただき、登校の可否を決めていただけるとありがたいです。子どもたちの安全な学習環境を維持するため、嘔吐や発熱がある場合には、原則としてお迎えに来ていただき、お家で様子を見ていただくこととなります。ご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

○「あすなろ音楽祭」について

・11月11日(火)に、長野小学校と長野中学校、信州大学の学生たちを交えて「あすなろ音楽祭」を実施します。時間は、10時から11時40分。本校の体育館にて行います。参観希望の方はご自由にお越しください。詳細につきましては、後日改めてお伝えいたします。

○運営委員会でいただいたご意見について

・6月の学校運営委員会で、PTA正副会長と学級会長の皆さんに、「学校グランドデザインを踏まえて学校生活に願うこと」というテーマでご意見をいただきました。大変遅くなりましたが、PTA正副会長さんとも相談させていただき、別紙のように学校運営に生かしていきたいと思っております。ご意見も学校としての対応も分量が多いため、以下のQRコードからリンク先をたどってご確認くださいと思います。また、通信環境などにより、印刷物での配付をご希望される場合は、15日(水)を目途に担任までお伝えください。

・今回のご意見や対応について、ご不明な点などがあれば、担任または管理職までご連絡ください。さまざまな視点を生かしながら、今後のよりよい学校のあり方を、PTA正副会長さんはじめ、保護者の皆様方と一緒に考えていきたいと思っております。ご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

